



Réunion de CA du vendredi 19 septembre 2025.

19h00

Présents : Pat, Lolo, Guillaume Q, Vince, Jérôme, Colette (procuration pour Cyril, Audrey Mick), Antoine, Virginie, Xavier, Soizic, Mathieu, Guillaume L, Camille, Alex, Fred, Sylvie, Fanch (procuration pour Jeff et Val)
Excusés : Audrey, Cyril, Carlito, Mick, Val, Jef

1) Présentation du groupe « vie démocratique » par Xavier

Une réunion s'est tenue fin août : l'idée est de faire un état des lieux et voir comment les gens voulaient évoluer dans la vie de l'asso. Cyril, Alex, Camille, Fred, Morgan et Xavier étaient présents. La constatation est que les infos tournent mal pour les membres du CA, impression que les décisions sont prises ailleurs, que le CA n'est pas consulté. Lors des réunions, il s'agit juste d'un vote de validation... Il en résulte la sensation d'un « fonctionnement à l'envers ».
Rôle et fonctionnement du CA dans les statuts ? : Voir en pièce jointe les statuts.

Le souhait est de faire un **protocole** pour les réunions. Clarifier les rôles et les interactions du CA. Faut-il intégrer les **clauses d'inclusivité** dans le club ?
Augmenter le nombre de CA ? (Ils sont très espacés et minimisent l'implication des membres...)
Temporairement, demande à la présidence d'un mini protocole.

Les propositions sont donc :

- Augmenter le nombre de CA mais plus courts : une fois par mois ? 5 sujets max.

Les sujets seraient validés par la secrétaire et les président(e)s.

- Arrêter les sujets deux semaines avant via framapad par exemple pour avoir les idées claires.
- Présence d'un(e) maître(sse) du temps.
- Prise de décisions pas forcément le jour J mais possibilité de **vote en ligne**.
- Si vote lors de la réunion privilégier les votes papier.

Pat remarque que des décisions sont prises puis oubliées. Personne ne s'occupe de les lister, il n'y a pas d'historique. **Il faudrait que quelqu'un s'y attelle...**

Le bureau ne fait que le lien. L'instance à privilégier est le CA.

Vince : Le risque n'est-il pas d'une certaine inertie ? Certaines décisions doivent être prises dans l'urgence... (exemple cet été de faire un avenant pour repasser Val à trois quarts temps...) Après une réunion de bureau on peut aussi mettre en place un vote en ligne (pour les sujets simples).

Fanch : C'est plus stimulant, on se sent plus investi.

Alex : Beaucoup de gens se sont démotivés car pas sentis écoutés.

On clôt pour aujourd'hui. Mais on part la-dessus pour redynamiser les commissions.

2. Commissions bénévoles : Camille.

L'objectif est de recruter et fédérer les bénévoles. Camille a beaucoup insisté auprès des adhérents lors de la journée d'inscriptions. Une réunion s'est tenue fin août.

Morgan est en train de faire des présentations de bénévoles. A voir comment ça circule ensuite. (affichage, facebook, infolettres?)

Deux événements sont à l'étude : Le 25 novembre et le 8 mars. « Séances d'escalades entre femmes. » Le CA valide.

Mercredi 1 octobre 19h : réunion de cette commission. Essayer de lister les différents rôles et besoins.

3) Le bilan financier de Vincent concernant l'été + bilan / compte financier du club au 30 juin 2025.

Celui affiché lors de l'AG ne correspondait pas à la saison complète.

2024 : 10107€ de bénéf. 2025 : 8736€ 4 annulations dues au temps et deux dus à un lumbago de Fanch.

Jamais eu autant de demande grâce à la pub. Surtout en août.

Bonne nouvelle sur Primel ! 2024 : 8400 € et cette année : 10314€.

4144€ de bénéf net cette année. (moins de frais de pub).

L'année prochaine il faudra revoir la question de la pub. Il y a eu plus d'heures faites par Val et Jeff donc plus d'indemnités km.

Moins de séances mais plus longues cette année.

Achat de chaussons : -4000 € par rapport à ce qui était prévu. Achat de chaussons moins chers.

Il faut un forfait tel pour Val : budget déjà bien amputé. Les salariées travaillent dessus. Il a fallu racheter un PC pour Fanch (il faudra peut-être prendre sur la ligne lumières ou SNE?)

4) Le trombinoscope : pas pour cette fois encore ! Lolo dit qu'il a déjà la trombine de beaucoup de monde dans ses archives...

5) Le règlement intérieur :

Pat a modifié pour tout ce qui concerne Plourin. Charte d'éthique FFME affichée.

6) La revalorisation des salariés.

Fanch : normalement il devrait avoir une revalorisation au premier septembre. Il a été spécifié qu'au bout de 4 ans de canyonisme si c'est plein : revalorisation. Plus 18 ans au club et une seule augmentation en 18 ans. Il a un diplôme d'entraîneur de niveau national et a passé beaucoup de temps sur la nouvelle SAE.

Sur la saison passée : il coûte 48 000€/an et rapporte (ouverture, création section escalade, encadrement extérieur, canyonisme et ouvertures extérieures) : 55425€/an. (depuis 5 ans.)

La décision peut être prise plus tard mais avec retro-action au 1 septembre de cette année demande Fanch.

Il se rend dispo pour faire le travail de fond et est bien conscient que ça nécessite un peu de temps.

Lolo : si revalorisation il faut que ça aille vite car rétroaction trop lourde.

D'ici la fin d'année, la décision doit être prise en CA.

Sylvie : Jeff aimerait aussi une augmentation: souhaiterait arriver à 1800€/mois.(actuellement, 1700€ à peu près.)

Valentin : a été à plein temps juillet août. A accepté de repasser à trois quarts temps.

Il est un peu amer mais n'a pas pu bénéficier d'une prime proposée à Fanch et Jeff à cause de la clause suivante : être en CDI à temps plein...)

Il aurait fallu faire un CA pour lui proposer une prime à trois quarts temps en modifiant la clause.

La prime est prévue pour cette année pour Val . On pourrait voter une prime exceptionnelle en rétroactif ? (Vince) En remerciement et il y a possibilité financière.

Un Vote est à prévoir: revoir la convention qui dit qu'il faut être en CDI à temps plein.(prochain CA)

6) Prise en charge par " Chorum et vous" du club (prévoyance employeur), dès le 4e jour d'arrêt de travail. Actuellement la prévoyance employeur ne démarre qu'au bout de trois mois.

Il faut compter environ 90€ / mois pour les trois salariés.

Le coût pour le club figure dans le compte rendu du bureau du 6/09 dernier. Nous avons 3 salariés qui exercent une profession " à risques". Ne serait-il pas prudent de souscrire à cette option ?

Vote en ligne : Etes vous d'accord pour étendre la prévoyance au 4 ème jour ? Attente du budget de la trésorerie avant mise en place du vote en ligne.

7) Qui veut démarcher pour du sponsoring ?

Sylvie : Qui veut me remplacer dans mes missions administratives ?

Ça dépendra du recrutement des bénévoles dit Camille. Ça fait partie des priorités.

8) Les temps forts de la saison : calendrier des évènements majeurs. Rajouter le 25 novembre et le 8 mars.

Pas de championnat régionaux U15 en diff. Du 28 février au 1 mars pas d'événement. Fanch a dit à la ligue que s'ils n'ont pas de lieu on pourrait l'organiser en ajoutant que les conditions ne seraient pas optimum (mur tout juste remonté) mais c'est pour dépanner.Cela ne modifierait pas la réouverture normale de la salle. Moyen de faire un bon bénéfice. Réponse de la ligue dans deux semaines.

Le CA valide cette proposition.

9)Ouverture d'un ou plusieurs nouveaux créneaux autonomes en relation avec la demande d'un groupe "perf" autonome

L'idée est d'ouvrir un nouveau créneau autonome le samedi matin pour permettre à un groupe d'une vingtaine de personnes de se rassembler dans un objectif de progression. Pour le moment et jusqu'à ouverture de la salle de BLOC, Valentin donne un cours sur ce créneau là.

Est-ce possible d'ouvrir un groupe adultes autonomes en même temps qu'un cours ? Non

Dans un premier temps seules les personnes de ce groupe seraient présentes... Et dès que la nouvelle SAE ouvre ce serait converti en nouveau créneau autonome.

Fanch pense qu'il va y avoir beaucoup de monde le samedi matin et qu'ouvrir un créneau autonome tout de suite n'est pas envisageable.

Vince : Christophe encadre en tant qu'initiateur diplômé mais alors la licence est plus chère.(207€ au lieu de 163€)

Ce groupe est une vraie émulation. Tout le monde n'a pas de place dans les groupes perf. Des gens voudraient se perfectionner mais comment sélectionner les gens ?

Donc il est décidé :

- Nouveau créneau ouvert le samedi matin à partir de l'ouverture de la nouvelle SAE.
- Ouverture plus tôt du créneau du dimanche après-midi. Alex planifie les référents pour ouverture d'ici 15 jours.

Et soit :

- Attendre que la salle de BLOC soit ouverte et ouvrir un nouveau créneau autonome le samedi matin durant lequel certains peuvent se rassembler pour émulation.
- Permettre à ce groupe de grimper le samedi matin rapidement mais contre augmentation du prix de la licence. Il faudrait une pub sur les réseaux pour ne pas donner l'impression que seuls quelques privilégiés peuvent y avoir accès.

Soizic informe Christophe de ces propositions et informera le CA de la réponse.

10) création de créneaux réservés aux bénévoles (bureau, initiateurices..) qui ont des créneaux qui sautent à cause du bénévolat...

Fanch dit que dans tous les autres clubs, les bénévoles du CA ont des créneaux en plus.

A mettre au prochain CA.